

## **Communiqué de presse du Conseil administratif**

Aux représentant-e-s des médias

**10 octobre 2024**

### **Octroi de 15'000 francs pour les activités du HCDH dans les Territoires palestiniens**

**Le Conseil administratif a décidé lors de sa séance de ce jour de répondre à l'appel de fonds lancé par le Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme pour les Territoires palestiniens occupés (HCDH-Palestine).**

Face à la crise humanitaire sans précédent que traversent les Territoires palestiniens et aux conséquences catastrophiques du conflit en cours sur les populations civiles, le HCDH-Palestine, seule entité mandatée au niveau international pour documenter et signaler les violations des droits humains et du droit international humanitaire, a déployé des équipes supplémentaires à Gaza et en Cisjordanie. Ceci s'accompagne d'un recrutement de personnel additionnel, doté d'une expertise particulière dans le domaine du droit des femmes et de la violence fondée sur le genre ou dans le domaine militaire.

Considérant l'urgence de la situation et les engagements de la Ville pour les droits humains, le Conseil administratif a décidé ce jour d'octroyer la somme de 15'000 francs au HCDH pour soutenir ses activités dans les Territoires palestiniens.

#### **Contact : Service des relations extérieures et de la communication (SREC)**

M. Yannick Richter, chargé de l'information du Conseil administratif,  
022 418 29 11 / 076 338 43 69 – [yannick.richter@geneve.ch](mailto:yannick.richter@geneve.ch)

### **Audition du Commissaire général de l'UNRWA**

Le Conseil administratif a reçu, lors de sa séance du 3 octobre, le Commissaire général de l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA), M. Philippe Lazzarini. Cette rencontre a permis de réaffirmer le soutien des Autorités à l'activité essentielle menée par l'organisation à Gaza.

M. Lazzarini a exposé au Conseil la situation actuelle de l'UNRWA et les difficultés rencontrées face à la tragique situation sur le terrain. Préoccupée par le sort des populations locales et

inquiet de l'affaiblissement du soutien accordé à l'organisation par plusieurs pays donateurs, la Ville de Genève avait au printemps accordé une aide exceptionnelle de 500'000 francs à l'UNRWA pour l'aider à pallier le manque de ressources auquel il fait face.

**Contact : Service des relations extérieures et de la communication (SREC)**

M. Yannick Richter, chargé de l'information du Conseil administratif,  
022 418 29 11 / 076 338 43 69 – yannick.richter@geneve.ch

## **Acquisition du fonds photographique Crispini**

**La Bibliothèque de Genève (BGE) par l'entremise de son Centre d'Iconographie joue un rôle crucial dans la préservation et la valorisation du patrimoine visuel genevois. Fondé pour répondre aux besoins croissants de conservation et d'accès aux ressources iconographiques, le Centre d'iconographie recueille, protège et rend accessibles des collections variées qui témoignent de l'évolution visuelle de notre région depuis le XVIe siècle et rend compte des regards portés par les photographes de Genève sur le monde.**

Constitué durant plusieurs décennies par Monsieur Nicolas Crispini, expert reconnu en photographie romande, le fonds appelé à rejoindre les collections de la Ville regroupe 2923 unités originales, dont l'intérêt scientifique et historique a été largement reconnu comme témoignage photographique de l'histoire de notre région. Ce fonds est complété par la remise des fichiers de numérisation et des métadonnées associées aux documents, travail préparatoire professionnel équivalent à deux années de travail à plein-temps, révélant un engagement profond envers la préservation du patrimoine photographique genevois.

Le Conseil administratif a donc approuvé l'acquisition de ce fonds, qui sera entièrement financée grâce à la générosité d'un mécène genevois, conscient de la valeur patrimoniale que représentent ces œuvres et soucieux que celles-ci puissent compléter les collections de la Ville de Genève.

Une Proposition formelle (PR) d'acquisition à zéro franc doit néanmoins être déposée auprès du Conseil municipal pour des motifs légaux, afin que cette donation qui implique une extension du patrimoine public soit officiellement actée. Cette PR a été adoptée ce jour par el Conseil administratif en prévision de la prochaine séance du délibératif.

**Contact : Bibliothèque de Genève (BGE)**

M. Jorge Perez, Unité public : 022 418 28 10 / jorge.perez@geneve.ch

## **Soutien à l'enquête journalistique**

Le Conseil administratif a renouvelé son soutien à l'Association *Pacte de l'Enquête et du Reportage* pour sa structure JournaFonds ([www.journafonds.ch](http://www.journafonds.ch)), dispositif de soutien aux enquêtes journalistiques indépendantes. Soutenue dès sa fondation en 2021, l'association

jouit d'un bilan reconnu des deux côtés de la Sarine avec 58 enquêtes et reportages produits en 3 ans, dont 23 projets uniquement en 2023. Ceux-ci ont en reçu en moyenne de la part de JournaFonds un soutien de 5'400 francs, permettant des enquêtes dans la durée, de 3 à plus de 25 jours rémunérés.

**Contact : Service des relations extérieures et de la communication (SREC)**

M. Yannick Richter, chargé de l'information du Conseil administratif,  
022 418 29 11 / 076 338 43 69 – [yannick.richter@geneve.ch](mailto:yannick.richter@geneve.ch)